
Teamsitzung Jugendforum Falkensee

Protokoll Jugendsprecher*innenrat

Besprechung am 02.11.2018

Anwesende Sprecher*innen: Marius, Lennart, Melvin, Gabriel, Toni, Mo, Jule, Jenny, Yasmin, Maha,
Vinz, Anaïs (digital), Jonathan

Gäste: Stefan, Jonas

Entschuldigt: Christian, Jonas F.

Fehlend: Lexi, Sohrab, Luzie, Jonas K.

Protokoll: Jonathan

Moderation: Lennart

TOP 0: Begrüßung und Tagesordnung

1. Beschlussfähigkeit

2. Aufgabenverteilung der Sitzung vom 16. Oktober

3. Berichte von Veranstaltungen

4. Mitgliedschaft bei der Lokalen Agenda 21

5. Anforderungskatalog EGAL (für BKSSA)

6. aula-Software

7. Dezember-JuKon

8. JuFo-Shirts

9. Stand Lastenrad

10. Fahrt nach Regensburg

11. Anschaffungen

12. Terminverwaltung mit Trello

13. Angerweihnacht

14. Kinder-AG der B80

15. Vorgehen in den Ausschüssen

16. Stand Hochbeete

17. Besuch im Geflüchtetenheim

18. Veranschaulichung von Angeboten für Jugendliche

19. Aktuelles, Terminliches, Sonstiges, Feedback

20. Anhang: Aufgabenverteilung

TOP 1: Beschlussfähigkeit

• Der Jugendsprecher*innenrat ist beschlussfähig, da 13 von 19 Sprecher*innen anwesend sind.
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TOP 2: Aufgabenverteilung der Sitzung vom 16. Oktober

• Viele Aufgaben wurden erledigt, die offenen werden in TOP 20 wieder aufgeführt.

→ Ullaa kommt kurz dazu und geht wieder.

TOP 3: Berichte von Veranstaltungen

• Bündnis gegen Rechts (Jonathan)

• Das Bündnis gegen Rechts hat momentan einen eher passiven Charakter, es sind lediglich 2-3
aktive Personen dabei, die altersbedingt auch nicht mehr auf lange Sicht dabei sein werden.
Nach Nachwuchs wird  gesucht,  dabei  kam u.  A.  auch  die  Frage  nach  der  Beteiligung  des
Jugendforums auf. Aufgrund der Inaktivität des BgR wird jedoch eine dauerhafte Mitarbeit nicht
als sinnvoll erachtet. Einzelne Veranstaltungen (Stadtevent, Demos) können jedoch unterstützt
werden.

• Vorstandssitzung des Fördervereins der Lokalen Agenda 21 (Lennart/Jonathan)

• Auf der Vorstandssitzung wurden u. A. der Lastenrad-Antrag, das Vorgehen in Sache EGAL-
Nachfolge, die Aktivitäten des Jugendforums sowie die Festlegung der Kontakpersonen zum
Jugendforum besprochen. So sollen nach dem nächsten Bildungsausschuss, in dem ein EGAL-
Anforderungskatalog vorgestellt werden soll (siehe TOP 5) Gespräche mit den Vorsitzenden der
Fraktionen  der  SVV  sowie  mit  Heiko  Müller  geführt  werden,  in  denen  die  Wichtigkeit  von
selbstverwalteten  Räumlichkeiten  erneut  betont  werden  soll.  Ansprechpersonen  für  den
Vorstand  sind  Jonas  F.  in  Bezug  auf  die  Räumlichkeiten  (EGAL/B80)  sowie  Jonathan  als
Sprecher*in der Untergruppe Jugendforum.

• Weiterhin  wurde  bekanntgegeben,  dass  im  Haushalt  des  Fördervereins  noch  eine  nicht
unerhebliche Menge Geld für die EGAL-Ausstattung übrig ist, das weder dem Sprecher*innenrat
noch dem Orga-Team des EGALs bislang kommuniziert worden ist. Nun soll es genutzt werden,
damit es nicht zurückgezahlt werden muss – es handelt sich um Fördermittel. Mehr dazu unter
TOP 11.

• Bericht Hauptausschuss (Jonathan)

• Im letzten Hauptausschuss wurden keine fürs JuFo relevanten Themen behandelt.

TOP 4: Mitgliedschaft bei der Lokalen Agenda 21

• Der Vorstand des Fördervereins der LA 21 wirbt erneut um die Mitgliedschaft von JuFo-Menschen,
um die Altersstruktur des Vereins durchmischt zu halten. Der Beitrag beträgt lediglich 5,00 € pro
Jahr, weswegen die Mitgliedschaft allen nahegelegt wird.

TOP 5: Anforderungskatalog EGAL (für BKSSA)

• Im nächsten Bildungsausschuss (BKSSA) am 14. November soll  ein Anforderungskatalog für die
EGAL-Nachfolge vorgestellt werden. Dieser wird auf Basis der unten aufgeführten Liste von Lennart
und Jonathan ausgearbeitet und präsentiert. Dabei soll neben den Anforderungen auch dargelegt
werden, was das JuFo der Stadtpolitik dafür bieten kann. Ein eigener TOP wird hierfür angefragt.
Auch soll die Präsentation als Pressemitteilung erscheinen. Ob diese ein Teamphoto oder ein Photo
eines Banners enthalten soll, wird noch geklärt.

• Weiterhin  ist  auf  Wunsch  die  Einrichtung  eines  „Runden  Tischs“  u.  A.  mit  Ines  Fröbel
(Fachbereichsleiter*in Schulamt), Luise Herbst (Dezernent*in für Bildung) und Manuela Dörnenburg
(Gleichstellungsbeauftragte*r) möglich, bei Interesse richtet Stefan das ein.

• Auch eine Unterschriftenaktion wird angeregt.
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• Der PfD stünde ein Bauwagen bereit,  der  genutzt  werden könnte.  Es wird  sich allerdings u.  A.
aufgrund fehlender sanitärer Einrichtungen dagegen ausgesprochen.

• Anforderungen:

◦ selbstverwaltet !!!!!

◦ zentrumsnah und fußläufig zum Bahnhof

◦ drei bis vier Räume, darunter ein großer Konferenzraum und ein großer Veranstaltungsraum

◦ offene Front und Schaufenster zur Straße

◦ stabile Wände, Fenster, Heizung, Warmwasseranschluss, Küchenzeile und Toiletten

◦ Abstellplatz für Räder

◦ Lagerräume (gerne auch im Keller)

◦ optional: Hinterhof

◦ optional: Dachterrasse

TOP 6: aula-Software

• Die Software aula  wurde im Auftrag des BMFSFJ entwickelt,  um Schulen bzw.  Jugendforen zu
vernetzen. Ein Fachgespräch dafür soll am 21. November um 17:30 Uhr stattfinden.

TOP 7: Dezember-JuKon

• Die nächste JuKon steht an, sie soll am 30.11. ab 17:00 Uhr im EGAL stattfinden und muss bald
vorbereitet werden. Pizza wird für wichtig befunden.

• Inhalte sollen sein:

• Wünsche von Jugendlichen für das EGAL

• Ansprüche von Jugendlichen an das Jugendforum

• Kommunalwahlcheck: Wünsche Jugendlicher öffentlichkeitswirksamer darstellen

• Wie geht Politik? → ziviler Ungehorsam, Demos, Populismus/Extremismus

• Infos zum Wahljahr 2019

• Europa: Was bedeutet das für uns?

• Basteleien für Wahl / für Demos

• U18-Wahl-Plakataktion

• Unterschriftenaktion zur EGAL-Nachfogle

• Verantwortlich für die Vorbereitung sind Jule, Toni, Gabriel, Lennart, Maha und Mo.

TOP 8: JuFo-Shirts

• Jule  sprach  mit  den  Menschen  von  TWEKK,  diese  zeigten  wenig  Interesse  an  einer
Zusammenarbeit.  Es  wird  angeregt,  nochmal  Gespräche  zu  führen,  Jule  wird  dies  erneut
übernehmen. Die Website fiverr.com wird für das Desgin vorgeschlagen. Shirts aus Berlin sind auch
im Gespräch. Jenny wird sich nach Preisen bei anderen Druckereien erkundigen. Es wid von Stefan
angeraten, die Shirts nicht auf einmal, sondern gestaffelt zu bestellen, damit diese glaubwürdig zu
rechtfertigen sind.
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TOP 9: Stand Lastenrad

• Es gibt nichts Neues.

TOP 10: Fahrt nach Regensburg

• Die Fahrt wird vom 25. bis 27. Januar 2019 stattfinden. Interessiert sind Gabriel, Jonathan und Jule
sowie  die  in  den  letzten  Protokollen  Vermerkten.  Eine  Verbindlichkeit  soll  u.  U.  durch  einen
Eigenanteil von 10,00 € eingebracht werden. Die Unterkunft soll in einer Jugendherberge erfolge.

• Regensburg möchte konkrete Themen/Fragen haben:

• Mitgliederakquise

• Öffentlichkeitsarbeit

• Jugendbeirat – Arbeit in der Stadtpolitik

• interne Arbeit: Effizienz/Produktivität

• inhaltliche Projekte/Themenfelder

• Reichweite

• bisherige Erfolge und Ziele

• sonstige Formen der Jugendbeteiligung

• Wie werden Jugendkonferenzen (bzw. dern Pendants) veranstaltet und wie wird sichergestellt,
die Stimme der Jugend zu sein?

→ Jule verlässt die Sitzung.

TOP 11: Anschaffungen

• Vom Geld aus dem Jugendfonds soll Folgendes angeschafft werden:

Anschaffung Begründung Abstimmung

Zeitungsrolle -  notwendig  für  die  Auslage  von
Monatsblättern, Amtsblatt etc.
-  wichtig  für  die  Information  von
Jugendlichen
- etabliert das EGAL als wichtigen
Informationspunkt für Jugendliche

ja/nein/Enthaltung: 9/0/3

Dropflags -  bereichert  Stände  bei  Festen,
Messen etc.
-  schafft  einen  sehr  hohen
Wiedererkennungswert
-  Orientierungshilfe  bei  größeren
Veranstaltungen

zwei/drei/Enthaltung: 11/0/1

Banner - als Markenzeichen unverzichtbar
- überall aufhängbar
- ist lange benutzbar

zwei/drei/vier/Enthaltung: 0/4/3/5
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→ 5 Minuten Pause. Vinz und Stefan verlassen die Sitzung.

Anschaffung Begründung Abstimmung

Aufsteller für Flyer -  wichtig  für  die  Ordnung  des
Infomaterials
- attraktive Präsentation von Flyern
etc.
- leicht transportierbar

ja/nein/Enthaltung: 7/1/3

Plakatrollen - wichtig zum Schutz der Plakate
- kompakt und transportabel
- leicht unterzubringen

ja/nein/Enthaltung: 8/1/2

→ Jenny verlässt die Sitzung.

Anschaffung Begründung Abstimmung

Sticker - öffentlichkeitswirksam
-  Gestaltung  des  öffentlichen
Raumes
- praktisch als Giveaway

ja/nein/Enthaltung: 8/1/1

1000  Stück  /  2500  Stück  /  5000
Stück / Enthaltung: 0/5/4/1

Pinnwand -  wichtig  zur  Gestaltung  des
EGALs
- dient als Informationstafel
- überall aufhängbar

ja/nein/Enthaltung: 8/2/0

kleine/große/Enthaltung: 2/6/2

• Vom Geld der Lokalen Agenda 21 soll Folgendes angeschafft werden:

Anschaffung Abstimmung

Spüle ja/nein/Enthaltung: 6/0/4

Mikrowelle ja/nein/Enthaltung: 4/4/2

abschließbarer Schrank ja/nein/Enthaltung: 7/2/1

Geschirrspüler ja/nein/Enthaltung: 10/0/0

→ Anaïs geht zum Strand und schaltet ab. Damit besteht keine Beschlussfähigkeit mehr.

TOP 12: Terminverwaltung mit Trello

• Termine sollen ab sofort in Trello mit dem Kalender-Addon eingetragen werden. Dieser Kalender
kann auch per Feed in den eigenen Kalender eingebunden werden. Auch der EGAL-Schichtplan soll
im EGAL-Board eingetragen werden. Bei  Fragen oder Problemen kann Jonathan angesprochen
werden.

TOP 13: Angerweihnacht

5



• Es soll für die Angerweihnacht (01. Dezember ab 10:00 Uhr) ein Stand angefragt werden.

TOP 14: Kinder-AG der B80

• Interessiert daran teilzunehmen sind Maha und Toni. Das Treffen findet am 12. November um 19:00
Uhr statt.

→ Toni verlässt die Sitzung.

TOP 15: Vorgehen in den Ausschüssen

• Bau- und Werksausschuss

• Im kommenden Bauausschuss (19. November 18:00 Uhr) soll erneut der Kreisverkehr diskutiert
werden. Dafür soll  Rederecht beantragt  werden. Gabriel  soll  für das Jugendforum sprechen,
gemeinsam mit Jonathan wird der Beitrag verfasst.

• Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Wirtschaft

• Im Rahmen der Gruppe „Falkensees Mitte stärken“ soll im ASUW (12. November 18:00 Uhr) u.
A.  von  Lennart  eine  Präsentation  zur  Zentrumsentwicklung  vorgestellt  werden.  Eine  hohe
Präsenz der JuFo-Menschen ist erwünscht.

• Ausschuss für Bildung, Kultur, Sport und Soziales

• Der Anforderungskatalog soll im nächsten BKSSA (14. November 18:30 Uhr) von Jonathan (plus
x) vorgestellt werden. Dafür soll ein eigener TOP angefragt werden.

TOP 16: Stand Hochbeete

• Der aktuelle Stand des Antrags zu der Hochbeet-Aktion wurde von Toni und Jonathan ausgearbeitet
und wird in naher Zukunft an den BGA der PfD gestellt.

TOP 17: Besuch im Geflüchtetenheim

• Es kam die Idee, gemeinschaftlich ein Geflüchtetenheim zu besuchen. Maha hat Kontakt zu einem
Erstaufnahmeheim in Zossen. Allgemein interessiert sind Toni,  Mo und Jonathan. Konkretes wird
jedoch noch nicht festgelegt.

TOP 18: Veranschaulichung von Angeboten für Jugendliche

• Lennart macht sich schlau.

TOP 19: Aktuelles, Terminliches, Sonstiges, Feedback

• Termine:

• 03.11. 11:30 Uhr: #JOL19-Orga

• 03.11. 17:00 Uhr: Spieleabend

• 05.11. 19:00 Uhr: NFFF

• 07.11. 18:00 Uhr: Vernetzungstreffen

• 09.11. 17:00 Uhr: CM Falkensee
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• 13.11. 17:00 Uhr: nächstes Ratstreffen

• Sonstiges:

• Eine Vernetzung mit dem Jugendamt wird durch Mo angeregt.

• Feedback:

• Die Sitzung war sehr unaufgeregt, ebenso die Moderation.

• Die Sitzungen sind nach wie vor zu lang. Zur Verkürzung der Redebeiträge soll durch Lennart
und  Jonathan  künftig  eine  Art  Sitzungsmappe  auf  Trello  angelegt  werden,  sodass  reine
Informationspunkte nur auf konkrete Nachfrage hin in der Sitzung besprochen werden sollen.

• Die Sitzung endet gegen 20:30 Uhr.

TOP 20: Anhang: Aufgabenverteilung

Was? Bis wann? Wer?

Fuchs in Holz löten nächstes Treffen Maha

Presseverteiler  mit  Stefan
austauschen

ASAP Jonathan

bei Yasmins Onkel nachfragen nächstes Treffen Yasmin

Flyer in Geschäften auffrischen ASAP Gabriel

Vereinskontakte knüpfen ASAP Jule, Marius, Melvin

JuFo im VvBG vorstellen ASAP Toni, Anaïs

Instagramming betreiben ASAP Vinz

Projektideen entwickeln ASAP alle

Anforderungskatalog  EGAl-
Nachfolge erstellen + Präsentation
vorbereiten + PM verfassen

BKSSA Lennart, Jonathan

TOP im BKSSA beantragen BKSSA Jonathan

Gedanken  zur  EGAL-Nachfolge
machen

ASAP alle

Video World und Taperei checken ASAP Gabriel

mit TWEKK-Leuten sprechen ASAP Jule

Anschaffungen durchführen ASAP Lennart

Schichtplan bei Trello eintragen ASAP Orga-Team EGAL

Stand Angerweihnacht anfragen ASAP Jonathan

Doodle Angerweihnacht erstellen ASAP Jonathan

Rederecht  für  den  BuW
beantragen

BuW Gabriel

Beitrag BuW vorbereiten BuW Gabriel, Jonathan

zum ASUW kommen ASUW alle

Antrag Hochbeete fertigstellen und
abschicken

ASAP Jonathan

zur  Veranschaulichung  von
Angeboten für Jugendliche schlau
machen

nächstes Treffen Lennart
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beim Jugendamt anfragen nächstes Treffen Mo

Sitzungsmappen anfertigen nächstes Treffen Lennart, Jonathan

8


